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第 ４ 議案第 １号 平成２６年度大仙市一般会計補正予算（第１０号）

（説明・質疑・委員会付託・委員長報告・質疑・討論・表決）

出席議員（２７人）

２番 秩 父 博 樹 ３番 細 谷 洋 造 ４番 佐 藤 隆 盛

５番 後 藤 健 ６番 佐 藤 育 男 ７番 石 塚 柏

８番 藤 田 和 久 ９番 佐 藤 文 子 １０番 小 山 緑 郎

１１番 茂 木 隆 １２番 佐 藤 芳 雄 １３番 古 谷 武 美

１４番 武 田 隆 １５番 金 谷 道 男 １６番 高 橋 幸 晴

１７番 大 野 忠 夫 １８番 小 松 栄 治 １９番 渡 邊 秀 俊

２０番 佐 藤 清 吉 ２１番 児 玉 裕 一 ２２番 高 橋 敏 英

２３番 千 葉 健 ２４番 大 山 利 吉 ２５番 本 間 輝 男

２６番 鎌 田 正 ２７番 橋 本 五 郎 ２８番 橋 村 誠

欠席議員（１人） １番 冨 岡 喜 芳

遅刻議員（０人）

早退議員（０人）



- 2 -

説明のため出席した者
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企 画 部 長 小 松 英 昭 市 民 部 長 山 谷 勝 志

健 康 福 祉 部 長 小野地 淳 司 農 林 商 工 部 長 佐々木 誠 治
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生 涯 学 習 部 長 滝 沢 清 寿 次長兼総務課長 伊 藤 義 之

議会事務局職員出席者
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副 主 幹 田 口 美和子 副 主 幹 冨 樫 康 隆

主 査 佐 藤 和 人

午前１０時００分 開 会

○議長（橋村 誠） おはようございます。

これより平成２７年第１回大仙市議会臨時会を開会いたします。

市長から招集の挨拶があります。栗林市長。

【栗林市長 登壇】

○市長（栗林次美） 皆さんおはようございます。

本日、平成２７年第１回大仙市議会臨時会を招集いたしましたところ、議員各位にお

かれましては、ご参集をいただきまして、誠にありがとうございます。

今次臨時会につきましては、除排雪経費並びに住宅リフォーム補助経費にかかわる予

算の補正についてご審議をお願いするため、招集させていただいたものであります。

除排雪経費につきましては、昨年１２月の降雪量が多かったことに伴い、除雪出動回

数が多かったこと、あわせて道路の路面整備や幅出し等の排雪作業を早目に実施したこ

とにより、今後の除排雪経費に不足が生じる恐れがあることから、今般、予算の補正を

お願いするものであります。

また、住宅リフォーム補助につきましては、昨年の１０月の第５回臨時会において予
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算を補正させていただきましたが、その後も克雪対策にかかわる申請が増加したことに

伴い、再度予算の補正をお願いするものであります。

よろしくご審議のほど、お願いを申し上げます。

なお、この場をお借りいたしまして、諸般の報告をさせていただきます。

はじめに、今冬の積雪状況についてであります。

昨年同期と比較し、降雪量、積雪量ともに少なく、やや落ち着いている印象ではあり

ますが、先程も申し上げましたとおり、昨年１２月は大雪となり、同月末までの除雪車

出動回数は１２回と例年の約１．６倍となりました。例年になく早い時期での大規模な

除雪作業となりましたが、大きな混乱もなく乗り切ることができたところであります。

しかしながら、過去の降雪記録を見ますと、本市における降雪のピークは２月上旬か

ら中旬にかけて訪れる傾向がありますので、今後も雪対策総合計画に基づき、緊張感を

維持しながら市民生活に支障が出ないよう、引き続き万全な体制で臨んでまいります。

また、雪に関する事故につきましては、今日現在、死者２名、負傷者７名、農業用ビ

ニールハウス被害４棟となっております。

この事故等のうち、死亡事故１件につきましては、大川西根小学校において発生した

ものであります。

この事故は、去る１月８日、大川西根小学校の用務員が校舎屋上において雪庇の除去

作業を行っていたところ、誤って転落し、亡くなられたものであります。

市といたしましては、この死亡事故を重く受け止め、施設の管理において事故防止の

取り組みを一層強化するとともに、このような痛ましい事故が二度と発生しないよう、

安全対策について周知徹底を図ってまいります。

続きまして、県立大曲工業高等学校の第８７回選抜高校野球大会への出場についてで

あります。

昨年の秋季東北地区大会において同校が準優勝を果たしたことが評価され、創立以来、

初めて選抜高校野球大会へ出場することが、去る１月２３日に決定いたしました。この

明るいニュースに多くの市民が沸き、大仙市全体が歓喜に包まれたところであります。

市といたしましても、地元高校が選抜高校野球大会へ出場するにあたり、その活躍を

祈念するとともに、野球部員並びに応援に向かう生徒を支援するための予算を第１回定

例会に上程させていただきたいと存じますので、よろしくお願いいたします。

以上、諸般の状況についてご報告申し上げましたが、議員各位のご理解とご協力をお
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願い申し上げまして、招集の挨拶といたします。

【栗林市長 降壇】

午前１０時０４分 開 議

○議長（橋村 誠） これより本日の会議を開きます。

欠席の届出は、１番冨岡喜芳君であります。

○議長（橋村 誠） 本日の議事は、議事日程第１号をもって進めます。

○議長（橋村 誠） 日程第１、会議録署名議員の指名を行います。

会議録署名議員は、会議規則第８８条の規定により、議長において１１番茂木隆君、

１２番佐藤芳雄君、１３番古谷武美君を指名いたします。

○議長（橋村 誠） 日程第２、会期の決定を議題といたします。

お諮りいたします。今期臨時会の会期は、本日一日といたしたいと思います。これに

ご異議ございませんか。

（「異議なし」と呼ぶ者あり）

○議長（橋村 誠） ご異議なしと認めます。よって会期は、本日一日と決定いたしまし

た。

○議長（橋村 誠） 次に、日程第３、この際、諸般の報告をいたします。

議会の委任による専決処分報告が市長から、例月現金出納検査結果が市監査委員から

それぞれ提出されましたので、別添お手元に配付のとおり報告いたします。

○議長（橋村 誠） 次に、日程第４、議案第１号を議題といたします。

提案理由の説明を求めます。佐藤総務部長。

【佐藤総務部長 登壇】

○総務部長（佐藤芳彦） それでは、お手元の資料Ｎｏ．１の大仙市補正予算〔１月補

正〕をご覧願います。

１ページをお願いいたします。
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今回の補正予算は、市道の除排雪にかかわる経費及び住宅リフォーム支援にかかわる

経費につきまして補正をお願いするものであります。

歳入歳出の予算の総額に４億４５４万１千円を追加し、補正後の予算の総額を４９９

億９，６８０万４千円とするものであります。

６ページをお願いいたします。

歳入の関係であります。

１０款地方交付税は、特別交付税として４億円の補正でございます。

１９款繰越金は、前年度繰越金として４５４万１千円の補正であります。

７ページをお願いいたします。

歳出の関係であります。

８款土木費は４億４５４万１千円の補正であります。

除雪対策費は、１２月の降雪日が多く、昨年末までの除雪の出動回数が例年の約

１．６倍、一日当たりの稼働時間が約１．１倍となったほか、年末の降雪に備え、道路

の路面補正や幅出し等の排雪作業を実施したことに伴いまして、今後の除排雪経費に不

足が生ずる見込みとなったことから、今回、一斉除雪経費として８回分、一斉排雪経費

として３回分、合わせて４億円の補正をお願いするものでございます。

住宅リフォーム支援事業につきましては、今年度新たに補助対象としております克雪

対策工事につきまして補助申請が計画の８０件に対し１２１件と大変好評をいただいて

いることから、今後見込まれる環境対策工事費を含む不足分といたしまして４５４万１

千円の補正であります。

以上、ご説明申し上げましたが、よろしくご審議の上、ご承認賜りますようお願い申

し上げます。

以上であります。

【佐藤総務部長 降壇】

○議長（橋村 誠） 説明が終了いたしました。

これより質疑に入ります。質疑はありませんか。

（「なし」と呼ぶ者あり）

○議長（橋村 誠） 質疑なしと認めます。

ただいま議題となっております議案第１号は、議案付託表のとおり、建設水道常任委

員会に付託いたします。
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○議長（橋村 誠） この際、常任委員会審査のため、暫時休憩いたします。再開時刻は

後程ご連絡いたします。

午前１０時１０分 休 憩

…………………………………………………………………………………………………………

午前１１時４４分 再 開

○議長（橋村 誠） 休憩前に引き続き、会議を開きます。

○議長（橋村 誠） 日程第４、議案第１号を再び議題といたします。

本件に関し、委員長の報告を求めます。建設水道常任委員長２３番千葉健君。

（「議長」と呼ぶ者あり）

○議長（橋村 誠） はい、２３番。

【２３番 千葉健議員 登壇】

○建設水道常任委員長（千葉 健） ご報告いたします。

平成２７年第１回臨時会において、当委員会に審査付託となりました事件につき、本

会議休憩中に委員会を開催し、所管関係部長等の出席を求めて慎重審査いたしましたの

で、その経過及び結果について、ご報告いたします。

議案第１号「平成２６年度大仙市一般会計補正予算（第１０号）」につきましては、

当局からの補正内容の説明に対し、委員から、除雪対策費について「各地域で積雪量も

異なるが、除雪経費の算定はどのようにしているか。」との質疑があり、当局からは

「過去１０年間の実績に基づいて除雪経費を計上している。」との答弁がありました。

また、委員から「市道に認定されていない道路の除雪は、どのようにしているか。」

との質疑があり、当局からは「市道認定されていない生活道路であっても、法定外公共

用財産、いわゆる赤道等、公道とみなされる道路については、可能な限り対応してい

る。」との答弁がありました。

さらに委員から「最近、軽油の価格が下がってきているが、除雪業者への委託費も下

がる契約となっているのか。」との質疑があり、当局からは「年度当初に除雪委託契約

を締結するが、その時点での軽油単価で契約しており、軽油単価の上下で委託費が増減

するものではない。」との答弁がありました。

その他、２、３の質疑がありましたが、当局の説明を了とし、討論はなく、採決の結
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果、出席委員の一致をもって、原案のとおり可決すべきものと決した次第であります。

以上で報告を終わります。

○議長（橋村 誠） ただいまの委員長報告に対する質疑に入ります。質疑はありません

か。

（「なし」と呼ぶ者あり）

○議長（橋村 誠） 質疑なしと認めます。

【２３番 千葉健議員 降壇】

○議長（橋村 誠） これより討論を行います。討論はありませんか。

（「なし」と呼ぶ者あり）

○議長（橋村 誠） 討論なしと認めます。

これより議案第１号を採決いたします。本件に対する委員長報告は原案可決でありま

す。本件は、委員長報告のとおり決することにご異議ありませんか。

（「異議なし」と呼ぶ者あり）

○議長（橋村 誠） ご異議なしと認めます。よって本件は、原案のとおり可決されまし

た。

○議長（橋村 誠） 以上で、本臨時会の日程は全部終了いたしました。

これにて平成２７年第１回大仙市議会臨時会を閉会いたします。

ご苦労様でした。

午前１１時４８分 閉 会
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地方自治法第１２３条第２項の規定によりここに署名する。

平成 年 月 日

大仙市議会議長

議 員

議 員

議 員


